

BULLETIN D'INFORMATION

N° 40 JANVIER 2024

Retrouvez ces informations sur notre site internet $\underline{www.apeit.fr} \ et \ notre \ page \ \underline{Facebook} \ !$

Nous contacter : <u>bureau@apeit.fr</u>

Depuis la rentrée de septembre, l'APEIT a mené plusieurs actions pour permettre à nos enfants d'évoluer dans les meilleures conditions au sein des écoles et pour trouver des solutions aux difficultés que nous avons tous rencontrées depuis le début de l'année. Nous espérons que ce bulletin d'informations permettra de répondre aux questions que vous vous posez et de faire un point d'avancement sur ces différents sujets.

Evolution démographique et effectifs dans les classes

Sur Flévieu, les effectifs sont très élevés, aussi bien à la maternelle qu'à l'élémentaire, et les 2 écoles continuent d'enregistrer de nouvelles arrivées depuis la rentrée de septembre. Les premières projections d'effectifs remontées à l'académie pour septembre 2024 étaient inquiétantes pour l'élémentaire. En revanche, elles seraient en légère baisse à la maternelle.

Sur les Pierres, la situation actuelle ne pose pas de problèmes dans l'immédiat, ni à la maternelle, ni à l'élémentaire. Par contre, la majorité des futurs programmes immobiliers qui sortiront de terre d'ici 2026-2027 impacteront ce groupe scolaire, et la question des sureffectifs se posera aussi à cet horizon.

Ce sujet est discuté en conseil d'école depuis plusieurs années, et de manière plus soutenue depuis l'été 2023. Il fait l'objet de réunions de suivi avec la mairie et a suscité d'intenses réflexions de la part de la municipalité, de l'inspection académique, des directrices d'écoles et de l'APEIT. Les décisions à venir donnent des perspectives rassurantes pour la rentrée de septembre 2024. La mairie a beaucoup travaillé pour s'assurer de la pertinence des solutions à mettre en place qui, nous l'espérons, permettront d'accueillir nos enfants dans de bonnes conditions. De notre côté, nous vous avons adressé un sondage pour recueillir vos avis et ainsi porter au mieux les intérêts des familles. Merci à tous de nous avoir répondu!

Trois mesures principales sont prévues pour la rentrée de septembre 2024 :

- Le conseil municipal compte voter une modification de la carte scolaire, qui sectorisera le quartier de Crottat et Buyat sur l'école des Pierres. A noter que la mairie s'engage :
 - o à ne pas séparer les fratries,
 - o à ne pas obliger les familles à changer d'école un enfant en cours de cycle.
- L'inspection académique a donné son accord pour **l'ouverture d'une 9**ème classe à l'élémentaire de **Flévieu**, dont l'aménagement côté mairie reste encore en réflexion. Mais cette classe sera ouverte!
- A plus long terme, d'importants travaux devraient être engagés dans toutes nos écoles pour améliorer les conditions d'accueil de nos enfants. Une étude d'architecture est en cours ; nous espérons qu'elle permettra à la mairie de prendre les meilleures décisions pour engager des travaux d'extension et/ou de rénovation.



La mairie tiendra une réunion publique

le 7 février à 18h30 en mairie (salle du conseil),

pendant laquelle elle compte expliquer ces mesures aux familles.

Périscolaire, en lien avec Alfa3A

Depuis septembre, les familles rencontrent des difficultés avec le service proposé par Alfa3a. L'association a énormément échangé avec la direction d'Alfa3A pour essayer de trouver des solutions :

- Le manque de places sur les temps périscolaires et accueil de loisirs des mercredis et vacances scolaires a été plus ou moins résolu. La difficulté à recruter des animateurs (peu de candidats, restriction du nombre d'embauches possibles...) a été surmontée, mais des inquiétudes persistent au regard de l'évolution démographique de la commune.
- Suite aux difficultés de **communication entre le personnel et les familles**, un bulletin d'information a été mis en place, la page Facebook a été réactivée. De **nombreux efforts sont constatés**.
- Les problèmes de logiciel et de facturation sont en cours d'amélioration. Pensez néanmoins à bien vérifier vos factures.

L'association reste inquiète sur la capacité d'accueil de nos enfants sur les temps périscolaires et extrascolaires à l'avenir. Le besoin des familles augmente, le nombre d'enfants aussi mais le nombre de places d'accueil reste stable: il est pour l'instant limité par les agréments donnés par la PMI / Jeunesse & Sports. A noter que la mairie nous a annoncé travailler sur ce point pour la rentrée 2025.

Temps méridien

Le temps de cantine dans les 2 écoles élémentaires est un temps difficile pour les enfants, mais aussi pour les cantinières (bruit important, agitation et angoisses des enfants...). Devant cette situation, nous avons demandé à pouvoir déjeuner dans les cantines des 2 écoles élémentaires pour comprendre la situation et trouver des solutions.

A l'issue, une réunion s'est tenue en mairie, avec Alfa3A, les enseignants et les cantinières, et a permis de proposer des pistes d'amélioration :

- Le système de fiches vertes est maintenu : il permet aux cantinières de faire remonter à la mairie les comportements inappropriés des enfants, qui peut ensuite convoquer les familles concernées pour en parler.
- Une harmonisation des règles de l'école, des temps méridiens et périscolaires, est proposée pour que les enfants aient une meilleure lisibilité.
- Une demande conjointe des enseignants et des parents a été faite pour que les **temps d'attente soient les moins longs possibles**. Ces temps-là font monter en pression les enfants inutilement.
- Une meilleure organisation de la pause repas et des temps dédiés aux activités méridiennes gérés par Alfa3A est aussi envisagée.
- Une **modification du règlement intérieur** sera proposée et nous sera présentée lors d'une prochaine réunion.

Côté maternelle, suite à plusieurs incidents constatés pendant le temps méridien sur Flévieu, la mairie s'est engagée à mener une réflexion pour revoir à la hausse le taux d'encadrement de nos enfants. Nous ne manquerons pas de relancer à nouveau la mairie sur ce point lors de nos prochaines réunions.

Le mot de la fin

L'association s'est également engagée sur des **moments plus festifs** comme une **vente de bière lors de l'événement "Ternay en Lumières"**, ou bien l**'organisation d'un marché de Noël avec le Sou sur Flévieu**. Ces événements ont permis de récolter des fonds qui seront reversés directement aux écoles. D'autres ventes vont être proposées sur cette seconde partie d'année scolaire. Merci à vous pour participation. De beaux projets à venir en perspective!